

Sebastián Mejías O.  
 sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

**A**lcaldes y autoridades locales presentes en la proclamación de Rodrigo Mundaca en su segundo período, dejaron en evidencia sus altas expectativas respecto al cumplimiento de los compromisos asumidos por el gobernador regional en materia de inversión territorial.

El presidente de la Asociación de Municipalidades de la Región de Valparaíso, Freddy Ramírez, valoró que “hasta ahora este Gobierno Regional ha sido uno de los que más ha invertido en las distintas comunas de la región de Valparaíso y nuestra expectativa es mantener ese equilibrio, es mantener el trabajo local, es mantener el trabajo en cada comuna y, por supuesto, aceptando la realidad de cada uno de los municipios, que es totalmente diferente”.

De ahí, lo que espera “es que la oposición en el Core sea una oposición constructiva, sea una oposición que piense justamente en el trabajo comunitario, en el trabajo local y territorial”. “Hoy día, cuando uno gestiona gobiernos locales, cuando uno gestiona la región para la gente, las diferencias políticas deben quedar guardadas”, agregó, advirtiendo que los alcaldes “estaremos muy atentos a cómo se comporta el Consejo Regional”.

El alcalde de Villa Alemana, Nelson Estay, que representa a Chile Vamos y ha tenido un trabajo también con el Partido Republicano, dice esperar el “respaldo y apoyo” de parte del gobernador y “que siga potenciando aquellas comunas donde efectivamente lo que más sobran son las carencias, como es el caso de Villa Alemana”.

Tiene la expectativa, por ejemplo, de sacar adelante “los proyectos que van en torno al hospital de la provincia de Marga Marga, donde hay un compromiso de parte del gobernador de poder dar los accesos y toda la logística exterior que tiene el hospital para poder cumplir con ese cometido”. “El hospital de la Provincia de Marga Marga lo entregan en noviembre de este año, así espero que los compromisos que ha adquirido el gobernador con Villa Alemana a esa fecha

**6,7%**

**augmentaron** los recursos del Gore para la inversión regional en 2025, alcanzando los \$111 mil millones.



28 CONSEJEROS REGIONALES SERÁN LOS ENCARGADOS DE APROBAR LAS URGENCIAS DE LOS MUNICIPIOS.

# Alcaldes y diputados le piden a gobernador cumplir sus promesas

**REGIÓN.** De izquierda a derecha, esperan que exista trabajo colaborativo entre el Gore y las alcaldías.

**“Son promesas que vamos a ir a gestionar para sensibilizar con los actuales cores y con los antiguos. Recordarles que los compromisos hay que cumplirlos”.**

Carolina Marzán  
 Diputada (PPD)

**“Del Core espero un compromiso de corazón y no partidista, y poder trabajar por nuestra gente, que se pongan de acuerdo para poder ayudarla”.**

Nelson Estay  
 Alcalde de Villa Alemana

los tengamos ya prácticamente cumplidos”, agregó.

Respecto al Consejo Regional, lo que les pide es “un compromiso de corazón y no partidista en este tema, y poder trabajar por nuestra gente, que se pongan de acuerdo para poder ayudarla”.

Asimismo, la alcaldesa de Quilpué, Carolina Corti, de RN, partido de oposición, manifiesta

que hace más de una semana se reunió con él para “trabajar especialmente en temas de seguridad, deporte y medioambiente”. “Eso significa que estamos disponibles para que podamos garantizar la interoperabilidad de la persecución del delito, lo que se traduce en un aumento del número de cámaras de televigilancia, avanzar en pódicos de reconocimiento facial y tecnología en IA y un panel de control para la interoperabilidad de las cámaras”, sostuvo.

## NO ABANDONAR LA CALLE

Sobre la ceremonia, el diputado del Frente Amplio, Jorge Brito, destacó que “por segunda vez el gobernador Rodrigo Mundaca fuera candidato de nuestro partido, pero en calidad de independiente, como parte de Modatima y por eso nos encanta el liderazgo que él ha puesto para sacar los proyectos de inversión que la región necesita”. En concreto, recordó que “él ha hecho un compromiso con nuestro partido, que es el mismo que hizo con la toda la región, y esperamos se priorice la inversión en los barrios, donde viven nuestras vecinas y vecinos trabajadores”.

Es importante, a su juicio,

**“Compromisos se tienen que cumplir”**

Según dijo la diputada Carolina Marzán (PPD) “lo fundamental es que el gobernador hizo compromisos en campaña y esos compromisos tiene que cumplirlos”. Puso sobre la mesa los “recursos para el transporte rural (...) así como un patinódromo para la región”. “Son promesas que más allá de que puedan o no haber papeles firmados, las vamos a ir a gestionar para también visibilizar y sensibilizar con los actuales consejeros y con los antiguos también y recordarles que los compromisos hay que cumplirlos”, sentenció.

que Rodrigo Mundaca “no abandone la calle, que no abandone el terreno, que priorice el sentido común, porque sabemos que el Core tiene una predominancia de oposición”.

En esa línea, el diputado Brito hizo un llamado “a que el Partido Republicano debe entender que tiene una responsabilidad y no por hacerle daño al gobernador le van a hacer un daño a la región, que es lo que ha primado en el Congreso Nacional”. **CS**